

ABSTRAK

Yunita, 2023. Reaksi Anak Usia Dini Terhadap Kalimat Imperatif Positif dan Negatif (Studi Implikasi Terhadap Anak Usia Dini di Dusun Bringkang - Gresik). Tesis. Lamongan: Magister Pendidikan Bahasa Indonesia, Program Pascasarjana, Universitas Islam Darul Ulum. Pembimbing: (1) Dr. Sutardi, SS.,M.Pd.. (2) Dr. Ida Sukowati, M.Hum.

Penelitian ini di latar belakang oleh keinginan peneliti tentang reaksi anak terhadap stimulasi kalimat imperatif positif dan negatif, khususnya orang tua agar dapat memahami tentang kalimat imperatif positif dan negatif serta tindakan yang dihasilkan oleh anak terhadap kalimat tersebut.

Tujuan penelitian ini adalah : (1) mendeskripsikan reaksi tindakan anak usia dini terhadap kalimat imperatif yang disampaikan oleh orang tua dan (2) mendeskripsikan reaksi tuturan anak usia dini terhadap kalimat imperatif yang disampaikan oleh orang tua. Sehingga dari hasil penelitian ini nantinya dapat dijadikan referensi bagi orang tua agar lebih memahami kalimat imperatif yang baik untuk digunakan kepada anak-anaknya.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif yang bersifat deskriptif, yang memaparkan reaksi anak usia dini terhadap kalimat imperatif positif dan negatif yang digunakan oleh orang tua. Data penelitian ini adalah reaksi tindakan dan tuturan anak usia dini. Sumber data berasal dari subjek penelitian yang berjumlah empat anak, yaitu anak usia satu hingga empat tahun. Teknik analisis data yang digunakan adalah teknik analisis deskriptif, dengan langkah-langkah: mencermati, menyeleksi, menganalisis data, dan menyimpulkan.

Hasil penelitian ini ialah reaksi tindakan anak usia dini terhadap kalimat imperatif positif yang disampaikan oleh orang tua sebagian besar adalah dengan melakukan apa yang dimaksud dalam kalimat imperatif tersebut. Reaksi tindakan anak usia dini terhadap kalimat imperatif negatif yang disampaikan oleh orang tua sebagian besar adalah dengan menolak melakukan apa yang dimaksud dalam kalimat imperatif tersebut. Reaksi tuturan anak usia dini terhadap kalimat imperatif yang disampaikan oleh orang tua adalah ocehan, pertanyaan, dan pernyataan. Reaksi tuturan anak usia dini terhadap kalimat imperatif positif adalah dengan menyampaikan ocehan, kalimat tanya, dan pernyataan sebagai lambang persetujuan. Reaksi tuturan anak usia dini terhadap kalimat imperatif negatif adalah dengan menyampaikan ocehan, kalimat tanya, dan pernyataan sebagai lambang pertidaksetujuan. Makna tuturan anak usia dini terhadap rangsangan kalimat imperatif negatif yang disampaikan orang tua sebagian besar berupa penolakan untuk melakukan apa yang diperintahkan. Fungsi tuturan anak usia dini terhadap rangsangan kalimat imperatif negatif yang disampaikan orang tua sebagian besar adalah fungsi tindak tutur komisif, karena sebagian besar respon tuturan dari anak usia dini terhadap rangsangan kalimat imperatif negatif yang disampaikan oleh orang tua berupa tuturan yang berarti penolakan.

Kata kunci: *Reaksi anak usia dini, Kalimat imperatif, Tuturan orang tua*